

Pide AMEDI impedir entrega de frecuencia a **Televisa**-Nextel

□ *Cuestiona Trejo Delarbre precio "irrisorio" por bloque de 30 Mhz*

Propone a Cofetel declarar desierta la convocatoria

Ahorraría la televisora más de mil mdp: Tovar

Adrián Arias

La Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi) pidió que la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) tome las medidas necesarias para impedir que el bloque de 30 megahertz con cobertura nacional, correspondiente a la licitación de la frecuencia de 1.7 gigahertz, se entregue al consorcio de **Televisa** y Nextel por un precio "irrisorio" de 180 millones de pesos, pues los demás operadores ofrecieron un monto de cinco mil millones de pesos por la misma cantidad de infraestructura.

En una carta enviada por Raúl Trejo Delarbre, presidente de Amedi, al titular de la Cofetel, Mony de Swaan Addati, indica que el organismo regulador está a tiempo de impedir que se obsequie dicho bloque al consorcio por un precio bajo; argumenta que la subasta puede declararse desierta para expedir una nueva convocatoria si las autoridades consideran que las propuestas económicas presentadas en la licitación pública no aseguran las mejores condiciones para la prestación de los



Juan Molinar Horcasitas. (Foto: Braulio Tenorio)

servicios, de acuerdo con el artículo 17 de la Ley Federal de Telecomunicaciones.

"La alianza de **Televisa** y Nextel no tiene como propósitos mejorar el servicio de **telefonía** ni beneficiar de manera alguna el interés de la sociedad", subrayó.

Afirma que las bases fueron diseñadas para favorecer el éxito de **Televisa** en el mercado de **telefonía móvil**, pues el gobierno y varios partidos políticos, como el PRI, aprobaron una exención fiscal destinada a las empresas que resultasen favorecidas con la asignación de esta banda, por lo que aseguró que el precio que pagará la televisora es una "ganga política".

Además, pidió a la Cofetel analizar el peso de **Televisa** en telecomunicaciones y en la radiodifusión, pues asegura que las frecuencias que utiliza para emitir su programación rebasan el espectro que manejan

otros operadores de **telefonía**. Añadió que el espectro radioeléctrico es un recurso nacional que no debe ser vendido a precios mínimos.

El ahorro

Un estudio de Ramiro Tovar, investigador del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), señala que **Televisa** podría ahorrar poco más de mil millones de pesos por el beneficio fiscal de exención del pago de derechos por dos años.

Explica que la televisora podría ahorrar mil 352 millones de pesos si el título de **concesión** se le entrega el primero de agosto de 2010. Si se lo entregan en enero de 2011 evitaría pagar hasta mil 909 millones de pesos.

Añade que el costo fiscal total por el diseño de la licitación de los bloques en la banda de 1.7 Ghz asciende a 18 mil 632.1 millones de pesos. ☐

